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1. Tempo

La première semaine complète a été plutôt positive, avec des discussions pour améliorer le
fonctionnement et éviter les crispations.
Le premier week-end, un renfort de scripts a été effectué. En revanche, lors du 2ème week-end, il n’a pas
été possible de trouver des personnes disponibles et il n’y a eu qu’un seul scripte. Au final, ça s'est
assez bien passé.

Une réunion s’est déroulée avec les scriptes, et il ressort qu’elles ont du mal à trouver leurs marques.
Lors de cette réunion, elles n'ont pas demandé à être deux le weekends. On se donne encore 15 jours
pour voir si ce qui a été proposé avant le démarrage tient, ou s’il faut revoir.

Un nouveau débrief est prévu d'ici la fin du mois avec les métiers techniques.

Identifiée aussi, une difficulté pour trouver un langage commun avec Paris. Il y a une disparité d'outils
entre Paris et les régions (sachant que Paris n’a pas iMédia).

Côté éditorial, on est toujours en phase de rodage. Sur la partie régionale, on sait faire, pour le reste,
la partie parisienne, c’est plus compliqué : plusieurs ont exprimé le sentiment d'être juste une
"speakerine" ou un "speaker" pour les sujets nationaux.

Les premières audiences sont au rendez-vous. Les choses sont dites lors des debriefings après les JT.

Pour l'instant, au niveau de la planification des chefs d’édition, c’est encore décousu, et ils changent
tous les jours : c'est en raison des formations Open Media qui ont lieu en même temps. Ça va encore se
poursuivre un peu dans ces conditions mais ça va se stabiliser ensuite. Le fonctionnement optimal est
de 4 jours/3 jours.
Les nouveaux chefs d’édition qui viennent d’être formés, seront dans un premier temps en doublure.

Pour effectuer les premiers bilans de ces nouveaux formats, on attend qu’un mois soit passé.
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Concernant la rubrique « en immersion », nous avons eu une journée où seulement 3 numéros ont été
montés, et une autre où les 4 ont pu être montés. Il faut analyser tout cela, sachant que cela dépend
de beaucoup de choses. Il reste aussi à "résoudre" les problèmes de son (car il n'y a que 2 pistes sur le
boîtier).

La planification hub tous les jours est-elle une obligation ? Non, nous répond t-on.
En fait, c’est une vacation desk/hub, avec l’idée d’avoir quelqu’un qui soit réactif. Par exemple pour
récupérer des images envoyées par Aviwest par une équipe sur place… Après, il n’y a aucune priorité
pour effectuer de l’écran tactique : on peut très bien avoir besoin d’un desk pour le midi.

Pour certains "nouveaux" présentateurs, seront proposées des doublures + JT à blanc.

L’horaire de la conf à 9h va t’il être maintenu ?
Oui, pour le moment ! C’est aussi le choix de Lyon, Marseille et Bordeaux. Sachant que :

● Les scriptes préfèrent rester à 9h.
● Certains présentateurs trouvent que c'est un peu tard.

Il est donc proposé d’en rester là pour le moment et de voir avec une analyse précise du workflow dans
les jours qui viennent comment ça se passe.
De plus, quand Open Médias sera en service, on ne pourra plus travailler comme on travaille
aujourd’hui : tout ce qui pourra être anticipé devra l’être.
La rédactrice en chef précise qu'à Lille beaucoup de choses sont anticipées dans l’après-midi pour le
lendemain, ce qui fait que le conducteur est déjà bien pré-rempli au début de la conf.

Concernant la communication sur le rendez-vous, les élus trouvent que le logo « France 3 Lorraine » est
trop petit, et donc difficile à voir.
La direction explique que c’est une communication nationale.
Pourquoi juste 2 présentateurs ? C’est aussi un choix du national qu’il n’y en ait que 2, et qu’il s’agisse
de présentateurs du 19/20.

2. Opérations spéciales et JT extérieurs

Une PAE consacrée au NJP en cours de préparation : elle sera sur un format de 26 minutes, avec nos
moyens et sera diffusée le 21 octobre.
Il s’agira d’un best-of du NJP, avec un petit rappel d'archives pour « marquer le coup » du 50ème
anniversaire (mais pas trop quand même car un documentaire, destiné à retracer davantage l’histoire
du festival est aussi prévu).
Cette PAE sera effectuée avec des plateaux en déambulation, et il est aussi prévu de piocher dans les
sujets montés avant.
Les élus ont posé la question par rapport à la mobilisation ou non du CCR : la direction a répondu que
ce n’était pas tranché, mais que la post prod était davantage envisagée !
Pour FO, il est essentiel que l’on sache sortir le CCR dans ce type de circonstances. Déjà parce que c’est
un matériel d’une valeur non négligeable : entre 300 et 400.000€ (et qu’il est donc pertinent de penser
à utiliser ce type d’équipement quand nous avons la chance de l’avoir !). Et aussi parce qu’il est toujours
très motivant pour les équipes de pouvoir s’investir sur ce type d’opération extérieure avec du
matériel comme celui-ci.

Toujours concernant le NJP, est aussi prévue la captation le 11 octobre du concert d' Erik Truffaz : il
s’agit d’une production Supermouche, mais qui associera des personnels, pour une diffusion prévue
sur France 3 dans la case Culture (qui est programmée une fois par mois le mercredi).

Handball : Dimanche 12 novembre. Une collaboration avec l'Alsace.

Il y aura aussi la St Nicolas en décembre.
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3. Emploi

Poste TEVA 2738 :
Julien Pichot-Duclos, technicien vidéo, est en détachement sur septembre ; sa mobilité a été actée au
dernier COPIL (l’appellation remplace désormais les « COCA ») pour une embauche le 1er octobre.

Poste de chef monteur 2459 :
Laurent Dulac sera présenté au prochain COPIL pour une embauche le 1er novembre ; pour rappel, il
reste un poste de monteur vacant suite à cette consultation (celui qui était occupé par Edith Le Goff)

Poste de rédacteur à Nancy 2347 :
Le recrutement de Samuel Mulin a été présenté au dernier COPIL pour une embauche au 1er octobre.

Poste de JRI à Epinal 2432 :
Les entretiens sont en cours ; 1 candidature CDD, et des candidatures extérieures.

La direction a informé les élus que l’alternant au web avait jeté l'épaule le jour de son arrivée,
expliquant que son école était à Lyon, son entreprise à Nancy et son domicile à Strasbourg. Or, il a
finalement été retenu dans une radio musicale de Strasbourg. L’entreprise peut donc accueillir une
nouvelle alternance.
La direction a précisé par ailleurs que, malheureusement, les BTS de Metz n’étaient pas proposés en
alternance. Nos alternants en BTS suivent leur cursus à Roubaix.

4. Remplacements Metz, Epinal et Sarreguemines

Un contrat long proposé à une CDD (Myriam) pour remplacer à Metz Valérie Odile (qui est détachée
pour présenter la rubrique « face à face » à 19h08 sur la Lorraine Sud.

Pour Epinal, un CDD long a été proposé à Marie Luff (qui a par ailleurs candidaté sur le poste de JRI)
pendant le temps de la consultation.

Pour Sarreguemines, deux JRI de Metz sont volontaires pour effectuer des remplacements : un sur des
périodes ponctuelles, et l’autre sur des périodes plus ponctuelles. Cela nécessite évidemment de les
remplacer ces jours-là à Metz, mais cela se passe de la même façon à Reims (avec des salariés qui vont
à Charleville) et à Strasbourg (avec des salariés qui vont à Mulhouse).

5. Web

L’objectif du point était de pouvoir clarifier qui va faire quoi.
Le constat est connu de tous sur le fait que, depuis plusieurs mois il n'y avait plus de RCA numérique
pérenne sur la fonction.
Une mission de 3 mois a été proposée à un journaliste de France Bleu Lorraine Nord, afin de pouvoir
exercer la gestion des missions du numérique et des contributeurs web.
Ne connaissant pas bien le fonctionnement de la télé, et de son articulation avec le web, il va donc
effectuer d’abord une immersion à Strasbourg et à Reims afin de mieux connaître les langages et les
outils. Pour la direction, il semblait important que cela puisse se faire avant sa venue à Nancy. Il est
prévu qu’il vienne le 28 septembre pour rencontrer les équipes nancéiennes.
Il sera 2 jours en doublure, pour débuter.

Les élus et la direction ont débattu à nouveau par rapport à la présence du web lors de la conférence
du matin.
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La rédactrice en chef propose l’idée que la conf du numérique soit conduite avant celle du JT (donc
avant 9h) afin de gagner en efficacité. Elle a expliqué « avoir cette réflexion en tête ». La
problématique est la difficulté pour réussir à réunir les 3 journalistes web + la chargée d’édition
numérique à cette heure-là.
Rien n’est encore tranché !

Enfin, il a été question de l’UCC Multimédia, avec l’annonce d’une réunion est programmée avec tous
les acteurs et les élus le 5 octobre à 14h30.
Pour FO, c’est une bonne nouvelle, car il était urgent que ce point puisse être effectué et que cette
UCC puisse être exercée pendant que l’accord actuel, signé par FO et la CGT, perdure (c’est à dire
jusqu’au
Dans le même temps, au plan national, cet accord portant sur l’ensemble des UCC est en cours de
renégociation.

6. Reconversions : suivi de la formation et du développement
pour les salariés concernés

Le point a été demandé suite à un problème survenu lors de la mise en route d’un processus de tutorat
pour aider une journaliste en reconversion à s’aguerrir dans sa pratique. La démarche est nouvelle en
ce sens que le tutorat s’adresse d’habitude à des alternants (qui découvrent donc le métier,
l’entreprise et la vie professionnelle). Alors que dans le cas des reconversions, ce n’est pas pareil. Il
s’agit de professionnels de grande expérience, et il s’agit davantage de soutien ou de coaching.
Pour autant, la « feuille de route » étant inspirée de celle du tutorat, le même principe a été appliqué,
avec notamment l’idée d’utiliser une grille d’évaluation.

Aucunement pour « évaluer » ou noter la personne nous a expliqué la direction : juste pour disposer
d’une sorte « d’état des lieux », permettant d’identifier les points pouvant mériter un suivi et un
approfondissement.
Sauf que tout cela n’a pas été bien expliqué, et a donc été mal compris !

Tout cela va être reexpliqué très bientôt, avant une mise en œuvre et le projet de pouvoir
accompagner d’autres reconversions, si le besoin est exprimé.

7. Plan d'action pour Metz suite à la visite d’inspection de mars
2023

Le secrétaire de l’instance (qui avait conduit cette inspection avec un élu de la CSSCT) n’a pas souhaité
entrer dans le détail de ce plan d’action avant d’avoir pu en parler avec l’élue RP de Metz.
Ce retour sur ce qui a été engagé depuis cette visite sera donc traité lors de l’instance de proximité
d’octobre.

Comme Catherine n'est pas là, il est souhaitable que ce point soit reporté.

Sur un autre sujet, suite au risque grave d’avril 2023, la médiation collective (acceptée par toutes les
parties) est prévue pour le 6 octobre prochain.

Prochaine réunion de l’instance le 9 octobre 2023 en Lorraine

N’hésitez pas à nous poser vos questions !

Vos élus FO de proximité : Catherine Reggianini - Thierry Pernin - Sophie Bartholmé - Hervé
Marchetti - Yves Quemener - Bruno Demange
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